

## Innovation trifft auf Tradition: Hauenstein Baumschule Flaach präsentiert moderne Topfhalle mit PV-Anlage

**Die Hauenstein Baumschule Rafz hat in ihrem Zweigbetrieb in Flaach bedeutende Innovationen und Verbesserungen beim Topfen von Pflanzen eingeführt. Damit unterstreicht sie einmal mehr ihre Führungsrolle in puncto Nachhaltigkeit und Effizienz.**

### **Neueröffnung der Topfhalle in Flaach**

Im April 2024 wurde die moderne Topfhalle der Hauenstein AG am Standort Flaach, Steubisallmend, nach einer intensiven Bauphase fertiggestellt. Die Halle erstreckt sich über 300 Quadratmeter und beinhaltet ein Substratlager mit einem Volumen von 100 m<sup>3</sup>, das mit einer vollautomatischen Substratförderung ausgestattet ist. Dies markiert einen wichtigen Schritt in der Modernisierung der Produktionsprozesse der Hauenstein Baumschule und sichert sieben Arbeitsplätze in Flaach.

### **Langjährige torffreie Eigenproduktion bei Hauenstein**

Seit mehr als zwei Jahrzehnten praktiziert die Hauenstein Baumschule eine torffreie Eigenproduktion. Diese nachhaltige Praxis unterstreicht das Engagement der Hauenstein AG für den Umweltschutz und die Schonung natürlicher Ressourcen. Seit 2020 verzichtet die Container- und Staudenabteilung sowohl in Flaach als auch im Hauptbetrieb in Rafz vollständig auf den Einsatz von Herbiziden, was einen bedeutenden Fortschritt in der Branche darstellt.

### **Einsatz von Solarenergie**

Ein weiterer bedeutender Fortschritt im Zweigbetrieb Flaach ist die Installation einer Photovoltaikanlage mit einer Leistung von 70,55 Kilowatt-Peak (kWp), die einen geschätzten Jahresertrag von 67'023 kWh erzielt. Ein Grossteil des produzierten Stroms wird in der Produktion, in den angrenzenden Sozialräumen sowie für das Laden der Elektrofahrzeuge und Stapler verwendet. Überschüssiger Strom wird ins öffentliche Netz eingespeist. Dies trägt erheblich zur Reduzierung des ökologischen Fussabdrucks bei.

### **Fokus auf Umweltfreundlichkeit und moderne Arbeitsplätze**

Diese Investitionen unterstreichen das Engagement des Unternehmens für umweltfreundliche Betriebsabläufe und fördern gleichzeitig die Schaffung eines angenehmen sowie gesundheitsfördernden Arbeitsumfelds für das Team.

#### **Über die Hauenstein AG**

Die Hauenstein AG – Baumschule & Gartencenter – wurde 1890 durch Walter Hauenstein gegründet. Heute gehört das Unternehmen in der «Grünen Branche» zu den grössten und leistungsstärksten Unternehmen der Schweiz. Die Firma beschäftigt rund 180 Mitarbeitende in der Baumschule Rafz/Flaach und den vier Gartencentern in Rafz, Zürich, Baar und Winterthur. Jährlich absolvieren bis zu 15 Lernende ihre Ausbildung in verschiedenen gärtnerischen Berufen. Die Hauenstein AG steht für erstklassige Qualität, professionelle Beratung und zuverlässigen Service: «Gewachsen und gekauft bei Hauenstein».

## Daten & Fakten – Flaach

### Baumschule Flaach Container

Hektaren gesamt 3,5  
Sortiment Flaach Einheimische Wildpflanzen, Heckenpflanzen sowie Kleinsträucher  
Torffrei seit 2002

### Topfhalle

Grösse Topfhalle 300 m<sup>2</sup>  
Bauphase Im Mai 2024 komplett fertiggestellte Topfhalle mit PV-Anlage  
Eröffnung Topfhalle Flaach August 2023  
Substratlager 100 m<sup>3</sup>

### PVC-Anlage

Modulfläche 324 m<sup>2</sup>  
Installierte Leistung 70.55 kWp  
Spezifischer Ertrag 950 kWh/kWp  
Geschätzter Jahresertrag 67'023 kWh

### Arbeitsplätze & Fahrzeuge

Arbeitsplätze 7  
Anzahl Mitarbeitende Flaach 10  
Elektrofahrzeuge 5  
Elektrostapler 1

((Bilder))



Hauenstein Topfhalle Flaach

((Absender))

# Hauenstein

Wo Freude wächst

### Hauenstein Baumschule Rafz

Landstrasse 42  
8197 Rafz  
[www.hauenstein-rafz.ch/baumschule](http://www.hauenstein-rafz.ch/baumschule)